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a Berriki Nafarroako Legebiltzarrean
eztabaidagai izan da urte dezente
indarrean dagoen euskararen legea
eta bere aldaketa eta egokiera. Non-
bait urte bukaerarako zonalde misto-
an hainbat herrialde uztartuko dira,
horrek dakartzan ondorio guztiekin
(administrazio mailan, osasungintza,
hezkuntza, errotulazioak eta abar
luze bat). Ia momentu berean, eta
lehengo aldiz, Frantziako Nazio Asan-
bladan eremu horretako hizkuntza
gutxituen egoera aztertu eta ondoren
bere sustapena garatzeko osoko bil-
kura egin berri du. Bilkura horretan
aipamen berezia ere egin dio kultura-
ko ministroak euskararen antzinako
jatorriari. 

Berri pozgarriak biak, bata zein bes-
tea, baina  tentel xamarrak izan gin-
tezke baldin eta gure hizkuntzaren
egoera bideraturik dagoela pentsatu-
ko bagenu. Euskararen sustapenean
honelako urratsak eman edota abian
jartzeko, zer nolako sentiberatasun
mailak zipriztindu ditu nafar gober-
nua eta Frantziako Nazio Asanblada?

Frantziar gobernuak zalantzarako
zirrikitu txikiena ere itxi du: Konsti-
tuzioa ez da aldatuko eta euskarari ez
zaio inongo ofizialtasun zantzu txikie-
nik ere aitortuko. Beraz, epe luzera
iragarri eta neurri zehatzak jasoko
omen dituen legearen edukiak ikusi
beharko ditugu. Hamarkada luzeetan
hizkuntza gutxituak, jarrera jakobino
erdirakoia dela medio, galbidean
amiltzen joan eta gero biziberritu eta
indartu nahiko dutenik ikusteko gau-
de. Beste hainbeste lepora diezaieke-
gu Nafarroako lurraldean, euskara
mespretxuan jarriz, jendarte askok
eskatzen zituen hizkuntza eskubideen
aurkako jarrera sutsuki inposatzen
etorri direnoi. Errealitate eta nahi
baten etengabeko ukazioak maizter
bilakatu du makina jende bere etxe
propioan. 

Honelako neurriak iragartzearekin
batera ilusioa eta poza sortzen bada
ere, zuhurtziaz begiratu behar zaie.
Egiazkoak badira bada hasteko zer-
bait. Eta ez gaitezen ahaztu: gainon-
tzeko lurraldeetan ez dago guardia
jaisterik.

www.ela-sindikatua.org

Aldarrikapenak eta festak bat egin zuten
ELAk Bilbon ospatu zuen Maiatzaren Lehenean

LANGILEOK ZUTIK GAUDE
Euskal Herri soziala indartzeko

langileak martxan! Hala zioen ELAk
2008ko Maiatzaren Lehenerako
aukeratutako leloak. Eta hala egin
zuten Bilbon bildutako ELAko 8.000
jarraitzaileek. Festa eta aldarrika-
pen egun borobila izan zen; egural-
di bikaina lagun, Bilbora hurbiltze-
ko aukera izan zuten lagunek egun
zoragarri batez gozatzeko aukera
izan zuten. Lehenik hitzaldia Jesu-
sen Bihotzaren plazan; ondoren
manifestazio jendetsu eta anima-
tua; azkenik, egunari amaierarik
onena eman asmoz, bazkari eta
bazkalondoa Barakaldoko BEC-n:
umeentzako jolasak, puzgarriak,
musika zuzenean… Ez zen ez
aspertzeko aukerarik izan.

Maiatzaren Lehena goizean goiz hasi
zen ELAko lagunentzat. Lehen hitzor-
dua Bilboko Jesusen Bihotzaren plazan
zegoen, goizeko 11:30etan. Hala ere,
eskualde ezberdinetatik autobusean
etorritako lagun askorentzat festa lehe-
nago hasi zen. Gehienak bide erdian
gelditu ziren eskualdeetan prestatutako
bokadiloak jan eta hamarretako goxoa
egin asmoz.

Jose Elorrietak, idazkari nagusiak,
eta Adolfo Muñozek, idazkari nagusia-
ren albokoak, hitz egin zuten mitinean.
Muñozek diskurtso ofizialari aurre egi-
tearen garrantzia nabarmendu zuen
bere mintzaldian. “Hazkunde ekonomi-
koa moteltzen bada sindikatuak bere
diskurtsoari eutsi behar dio, jendea
antolatu, krisialdiaren pisua langileei ez
leporatzeko. Hazkundea moteltzen

bada, ez da soldatengatik, izatekotan
izango da finantza-merkatua arauga-
betzeagatik, etekin lizunak helburu
duten praktika diruzaleengatik, eta
higiezinen merkatuen espekulazioaga-
tik. Gure gizartearen aberastasuna
banatzeko modu desorekatua nabar-
mentzea da ELAren lana, eta hau guztia
gobernuen oniritziaz egin dela salatu”.

ELAko idazkariorde nagusiak gogor
kritikatu zuen Eusko Jaurlaritzaren joka-
bidea. “Enpresaburuen interesen bule-
go bihurtu dute Gobernua, joko demo-
kratikoaren arauak hautsi, eta Nafarroa-
ko eta Estatu Espainoleko bake sozialaz
liluraturik geratu dira. Pribatizatzen
dute, iruzurraren aurrean ez ikusiarena
egin, ahulen eskubideak erabiltzeari tra-

bak jarri, eta esanekoak ez diren sindi-
katuei eraso diete. Hala ere ez dute sin-
dikatua isilaraztea lortuko. Argi dago
errebindikazioa ez dutela gogoko, bai-
na hori da bidea, ez adostasun soziala”.

(2. orrialdean jarraitzen du)

“Tenemos que rebatir el
discurso oficial y poner
en evidencia el desigual
reparto de la riqueza en

nuestra sociedad”

Varios cientos de delegados/as de ELA se solidarizan frente a la Diputación
de Gipuzkoa con las trabajadoras de la residencia Faustino Orbegozo

LAS ADMINISTRACIONES PRIVATIZAN Y PRECARIZAN
El 9 de mayo varios cientos de delegados/as de ELA

se manifestaron por las calles de Donostia en solidari-
dad con las trabajadoras de la Residencia Faustino Orbe-
gozo, de Zumarraga, y para denunciar la política de pri-
vatización de los centros de la tercera edad por parte de
la Diputación de Gipuzkoa. Antes, a las 11 de la maña-
na, tuvo lugar un mitin en la plaza de Gipuzkoa, en el
que tomaron parte el secretario general adjunto, Adolfo
Muñoz, y la responsable del sector, Idoia Elustondo. 

En su intervención, Adolfo Muñoz, Txiki, denunció que la
Diputación de Gipuzkoa tiene un plan que consiste en la pri-
vatización de los servicios a la tercera edad, y que el primer
ejemplo es la residencia Faustino Orbegozo, pero que si no se
les planta cara le seguirán otras.

(sigue en la página 2)
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“NEOLIBERALEI AURRE
EGINGO DIEGU”

Aurtengo Maiatzaren Lehena egun
berezia izan zen Jose Elorrietarentzat.
Izan ere azaroan izango den Kongre-
suan utzi egingo dio idazkari nagusia
izateari. Neoliberalei aurre egitearen
beharra aipatu zuen bere hitzaldian.
“Neoliberalak bai arlo publikoan, bai
pribatuan daude, eta koordinazioan
dihardute. Neoliberalen lehen helburua
lan-merkatua araugabetzea izan da, eta
enplegu prekarioa egonkortu eta egitu-
ra-izaerakoa bihurtu. Gogoan izan

enplegu prekarioa enplegu osoaren
%40 dela. Hori langileei egindako lapu-
rreta hutsa da. Euskal neoliberalek ara-
zo bakarra dute, eta da Euskal Herriko
gehiengo sindikalak denen ikusgai jar-
tzen dituela haien politikak, praktikak
eta boterearekiko elkarkeria”. 

Elorrietak onartu zuenez langile jen-
deak ez ditu garai errazak bizi, baina
mezu baikor bat luzatuz bukatu nahi
izan zuen hitzaldia. “Euskal Herriko sin-
dikalismoak osasun on samarra dauka,
eta Jaurlaritzaren inkesta horren lekuko
da. Gehiengo sindikalak erreibindikazio-

kutsua hartu badu, eta emaitzak esan-
dakoak badira, horrek esan nahi du
gure mezua, gure konpromisoa eta
gure ekintzabidea gero eta gehiago
sartzen ari direla lan sindikala gehien
behar duten esparruetan. Kontua ez da
egindakoaz asebete geratzea, gure
mugak non dauden jakin behar dugu-
eta; garrantzizkoa dena ausardia eta
kemena izatea da, hartua dugun nora-
bideari tinko eusteko. Langileok zutik
jarraitzen dugu, geure utopiekin eta
geure agendarekin”. 

Hitzaldien ostean Bilbon bildutako
milaka lagunek manifestazioa egin
zuten Plaza Biribileraino. Maiatzaren
Lehena festa eta aldarrikapena uztar-
tzen dituen eguna izanik, manifestazioa
jai giro alaian egin zen. Eskualdeka
antolatu zen manifestazioa, azken urte-
etan bezala. Eskualde bakoitzak bere
aldarrikapenak erakutsi zituen. Gehie-
nak gizarte-ereduarekin lotura izan
zuten, hori izan baita ELAk azken hila-
beteotako kanpaina nagusia. 

Manifestazioa amaitu eta gero festak
Barakaldoko BECn jarraitu zuen. Han
izan zen anaiarteko bazkaria, beti beza-
la giro ezin hobean. Eta, sabela bete
ostean, gozatzera! Horretarako egon
zen bai aukera zabala: haur jolasak, txi-
kientzako denbora-pasak, dantzaldia…

EL 1º DE MAYO EN BAIONA
La Fundación Manu Robles-Arangiz también ha celebrado el 1º de mayo en Baio-
na. En colaboración con el cine Atalante y la coordinadora de estudiantes, han
tenido lugar diferentes actividades que, han servido para recordar también mayo
del 68 en su cuarenta aniversario. 

Tras la manifestación sindical del día 1, tuvo lugar una comida en el Sankara, bar
en donde  se presentaba también una exposición de carteles relativas a esa fecha;
el día 2 se proyectó la película Todos somos hijos de mayo 68, con posterior deba-
te animado por Gerard Filoche, que el día 3 ofreció una conferencia en la sede la
Fundación en BaionaTtipia, sobre la reforma del código de trabajo.

Esta decisión de privatizar la gestión, incluyendo a
empresas que eran públicas, tiene consecuencias direc-
tas sobre las trabajadoras. “A las trabajadoras de
Orbegozo se les chantajea diciéndolas que si quieren
seguir trabajando en la nueva residencia tienen que
hacerlo cobrando 6.000 euros menos y trabajando 80
horas más. Las mujeres, para nuestras administracio-
nes, son sólo un cartel el 8 de marzo”, denunció, al
tiempo que mostró sus sorpresa de que una mujer, la
diputada de Bienestar Social, Maite Etxaniz, quiera lle-
var adelante su Plan de Residencias a costa de las con-
diciones de trabajo de las mujeres.

Muñoz fue muy crítico con el modelo de sociedad
que defienden los neoliberales en el poder. “Vivimos
un capitalismo salvaje. A quienes nos administran solo
les preocupan los empresarios; les miman. Su gestión
está encaminada a favorecer las condiciones para que
éstos hagan negocio”. 

El secRetario general adjunto rechazó de plano la
actitud de la Diputación a lo largo de todo el conflicto,
y acusó tanto al Diputado General de Gipuzkoa como
a la Diputada de Bienestar Social de faltar a su pala-
bra, a sus compromisos y de insultar a las trabajadoras
con argumentos como lo queréis todo, “cuando lo
único que piden es quedarse como estaban”, denun-
ció Txiki.

Adolfo Muñoz finalizó su intervención afirmando
que ante estas políticas y actitudes la lucha es la única
vía que queda, animó a las trabajadoras de Orbegozo
a seguir peleando y les aseguró que el sindicato estará
con ellas hasta el final. “ELA sabe perfectamenente
dónde tiene que estar y para defender los intereses de
quién está”, concluyó. 

GANAN LOS EMPRESARIOS, PIERDEN
TRABAJADORAS Y USUARIOS

Idoia Elustondo, por su parte, aseguró que el con-
flicto de Orbegozo muestra la verdadera cara de la
Diputación y sus políticas. “La Diputación vendió el
nuevo centro como algo necesario, más especializado,
con mejores infraestructuras, para más usuarios, crean-
do empleo, mejorando el servicio…” “Pura propagan-
da, porque la realidad es que a las trabajadoras de
Orbegozo les ofrecen un empleo más precario, con
menos salario, más horas de trabajo, con pérdida de la
antigüedad, cuando algunas llevan más de 20 años
trabajando… Y es difícil que vaya a mejorar el servicio
con trabajadoras explotadas a las que han robado sus
condiciones de trabajo”, defendió.

En opinión de Elustondo, la privatización de la resi-
dencia de Zumarraga tampoco será beneficiosa para
los usuarios. “Más plazas, sí, y más caras, también.
Hoy, el 96% de las plazas son públicas; en el nuevo
centro solo lo serán el 60%. El coste medio para un
usuario es de 1.800 euros mensuales. A partir de aho-
ra ese precio se va a incrementar un 20% por plaza”.

Las administraciones no salieron
tampoco bien paradas en la inter-
vención de la responsable del sector
sociosanitario de ELA. “Hace dos
años que la Diputación tomó la
decisión de abrir un nuevo centro.
Dos años en los que las trabajado-
ras han reclamando la subrogación.
Dos años en los que Ayuntamiento
y Diputación no han dejado de
mentir y de lavarse las manos, sin
dar solución a estas trabajadoras. Ni
Antton Arbulu, ni Markel Olano ni
Maite Etxaniz están demostrando
voluntad política para solucionar el
problema”, dijo.

Incidiendo en sus críticas, Idoia
Elustondo desveló que la persona
que en su día fue director de servi-
cios sociales de la Diputación y que
adjudicó la gestión de la nueva resi-

dencia a Gerozerlan, hoy es el director gerente de
dicha empresa, lo que confirma, en su opinión, la con-
fluencia de intereses entre las empresas privadas y
buena parte de la clase política.

Idoia Elustondo criticó el hecho de que mientras los
poderes públicos escatiman dinero y condiciones de
trabajo a un grupo de mujeres, modifican el impuesto
de sociedades y regalan 90 millones de euros a los
empresarios. “Y todo ello, redundó, cuando, además,
la Diputación tiene un enorme superávit presupuesta-
rio”. Asimismo, denunció que esas administraciones,
que deberíen ser las primeras en cumplir y garantizar
el cumplimiento de las leyes, “conculcan el derecho de
huelga trasladando, en pleno conflicto, a los residentes
a otros centros”. 

Finalmente, Idoia Elustondo ensalzó la lucha de las
trabajadoras de la residencia Faustino Orbegozo –en
huelga indefinida desde el 16 de enero– y adelantó su
intención de luchar hasta el final para seguir trabajan-
do en las mismas condiciones que hasta ahora. “Está
en juego no solo el futuro de las trabajadoras de la
residencia de Zumarraga. Otras residencias vienen
detrás, como la de Aretxabaleta o la de Zumaia”.

“El primer objetivo de
los neoliberales es 

desregular el mercado de
trabajo, dando carácter
estructural al empleo

precario, que hoy
representa más de un
40% del total. Esta es

una operación de saqueo
en contra de los 
trabajadores/as”

Zerbitzuen pribatizazioarekin 
langileek eta erabiltzaileek galtzen

dute; irabazten duten bakarrak
enpresariak dira
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El gabinete de estudios de ELA
presentó el 7 de mayo la valoración
sobre la Cuenta de la Salud publica-
do por el Eustat. El informe destaca
que la CAPV tiene el gasto público
más bajo en la Unión Europea tras
Grecia y que se sigue la tendencia
de favorecer la salud privada en
detrimento de la pública. Julene
Gabiola nos habla de las principales
conclusiones del informe.

-El Eustat (Instituto Vasco de
Estadística) ha dejado de publicar la
Cuenta de la Sanidad, y en su lugar,
ha pasado a divulgar la Cuenta de
la Salud. ¿Por qué?

-Con este cambio Eustat en vez de
suministrar información relativa al siste-
ma sanitario vasco, ha pasado a ofrecer
un examen sobre salud, que también
incluye los cuidados de atención sanita-
ria de larga duración hacia las personas
en situación de dependencia (progra-
mas de tele-alarma, ayuda domiciliara,
centros de día y residencias para perso-
nas de edad o discapacitadas). 

Resulta necesario analizar la infor-
mación sobre los cuidados a la depen-
dencia, y más en un contexto en el que
este tipo de cuidados irán adquiriendo
cada vez mayor importancia. Pero una
cosa no quita la otra; la publicación de
la Cuenta de la Salud no tiene porqué
suponer la eliminación de la Cuenta de
la Sanidad, tal y como ha ocurrido. Se
produce así una pérdida importante de
información que nos permitía analizar
la situación y evolución del sistema
sanitario en la Comunidad Autónoma
del País Vasco. ELA piensa que este
hecho no es casualidad, sino que res-
ponde a una actitud premeditada del
Eustat para ocultar información que
dejase en evidencia la actuación del
Gobierno Vasco en materia sanitaria. 

-Pese a este intento de manipular
las estadísticas, ¿qué conclusiones
saca ELA del informe de la Cuenta
de la Salud?

-El informe nos posibilita sacar con-
clusiones interesantes sobre algunos
indicadores de la salud en la CAPV para
el 2006, así como su evolución desde

2000. La primera conclusión importante
es que el porcentaje del gasto privado
es elevado y creciente en la CAPV.

De cada 100 euros que se destina-
ron en la CAPV a la salud, 27,8 tuvie-
ron que ser asumidos por las familias,
mientras que los restantes 72,2 fueron
financiados por las instituciones en
2006.

Quienes deberían tener un enorme
interés en defender la salud pública
aplican una política neoliberal, de dere-
chas, que más parece estar pensada
para beneficiar los intereses económi-
cos de la salud privada. Los datos así lo
muestran.

Sin duda, quienes nos gobiernan ya
saben lo que hacen. Destinando pocos
recursos a la salud pública se obliga a
que la gente tenga que asumir impor-
tantes gastos de salud, como conse-
cuencia de la insuficiencia de la cober-
tura pública y de las listas de espera. 

La estadística nos permite analizar la
evolución del gasto público y del priva-
do en el total de gasto en salud. La
conclusión más destacada es que des-
ciende el porcentaje del gasto público
sobre el total, viéndose las familias obli-
gadas a aumentar su proporción de
gasto. En concreto, de 2000 a 2006 el
peso de lo que ha tenido que ser asu-
mido por las familias ha crecido del
27,4% del total al 27,8% mencionado,
mientras que el peso de lo financiado
por las instituciones ha caído del 72,6
al 72,2%.

-¿En qué nos basamos para decir
que el porcentaje del gasto privado
en salud es elevado en la CAPV y
bajo el del gasto público? 

-Si comparamos el peso del gasto
público en relación a otros estados,
podemos ver que el peso de la financia-
ción pública en la CAPV es inferior a la
de la mayoría de los estados de la
OCDE para los que se dispone de infor-
mación. En concreto, el porcentaje del
gasto público en relación al total de
gasto en salud en la CAPV está por
debajo de lo que representa la salud
pública en la mayor parte de los países
de nuestros entorno económico (Ale-
mania, Austria, Suecia, Francia, Italia,
Noruega,...). 

La apuesta por lo privado no se limi-
ta a lo que se refleja en estos datos. A
ello hay que añadir que una parte cada
vez mayor del gasto público va a finan-
ciar los negocios privados. Lamentable-
mente, no existe información fiable
sobre esta materia, aunque es una reali-
dad no discutible.

-Analizando el informe se puede
comprobar que el peso que el gasto
público en salud tiene en la riqueza
es muy bajo en la CAPV.

-Así es. De todos los lugares analiza-
dos, sólo Grecia, con un 4,3% del Pro-
ducto Interior Bruto (PIB) destina un
menor porcentaje de la riqueza al gasto

público en salud que la CAPV en 2005,
cuyo porcentaje asciende al 5% del PIB. 

Este porcentaje es inferior al que se
destina a la salud pública tanto en esta-
dos más ricos (por ejemplo un 8,9%
del PIB en el Estado francés o un 8,2%
en Alemania) como en lugares más
pobres (por ejemplo, un 7,4% del PIB
en Portugal y un 5,9% en el Estado
español). Destaca el hecho de que
incluso en Estados Unidos se destine un
mayor porcentaje de la riqueza a la
financiación pública de la salud (6,9%
del PIB). 

-¿Cuál es el análisis si considera-
mos las cifras por persona?

-La CAPV destina claramente un
menor gasto público a salud por habi-
tante que estados con un PIB per-cápita
similar al de la CAPV (Suiza, Dinamarca,
Austria, Islandia, etc.). Más aun, esta-
dos como Alemania o Francia, que tie-
nen un menor PIB per-cápita, también
destinan un mayor gasto público por
persona que la CAPV. Sólo Grecia desti-
na menos gasto público a salud por
persona que la CAPV en relación al PIB
per cápita.

Por tanto, se mire como se mire, y
en contra de las versiones falsas del
Gobierno Vasco, el esfuerzo económico
que se destina a la salud pública en la
CAPV es muy pequeño, razón de fondo
que explica el deterioro al que se está
sometiendo a la salud pública.

-¿Qué conclusiones saca ELA del
informe presentado? 

-El informe nos posibilita sacar dis-
tintas conclusiones:

� El porcentaje del gasto público
sobre el total de gasto en salud es

menor que en la mayoría de estados
de la OCDE.

� Este hecho viene acentuado
por una evolución ligeramente
decreciente del peso del gasto públi-
co en salud. Como consecuencia, las
familias se ven obligadas a destinar
un porcentaje elevado, y creciente, a
salud.  

�. El porcentaje del PIB destinado
a gasto público en salud está a la
cola de la OCDE.

�. Además, el gasto público des-
tinado a salud por habitante tam-
bién está por debajo de lo que a la
CAPV le correspondería por su nivel
de riqueza, situándose a gran distan-
cia en relación a lo que el resto de
países de la OCDE destinan. 

-¿Qué propone ELA para hacer
frente a esta situación?

-ELA considera necesario que las ins-
tituciones vascas aumenten sustancial-
mente las partidas públicas destinadas
a la salud y a acercarse a los paráme-
tros europeos, ya que como muestran
los datos la riqueza de la CAPV da
amplio margen para ello.  

Ésta es la única forma de ir superan-
do las carencias que padecemos en
salud, tanto en el sistema sanitario,
como en el de la atención sanitaria a
las personas en situación de dependen-
cia.

La CAPV cuenta con la competencia
de gasto necesaria para situarnos en
una mejor situación, así como con la
competencia fiscal de los impuestos
directos e indirectos, competencia que
le permitiría obtener los fondos necesa-
rios para ello.

Julene Gabiola considera que la Cuenta de la Salud publicadada recientemente por el Eustat
evidencia el lamentable estado de la salud pública de la CAPV

“EL GOBIERNO VASCO FAVORECE A LA SALUD PRIVADA”

“Jaurlaritzak osasun pribatuaren aldeko hautua egin
du, osasun publikoaren kaltetan”
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ELA ha decidido centrar el
esfuerzo organizativo en los próxi-
mos meses en la afiliación, cons-
ciente de la importancia clave que
esta herramienta tiene en su mode-
lo sindical. No es posible profundi-

zar en la autonomía sindical sin un
base afiliativa fuerte. Para Txema
Laiseka, responsable de afiliación,
“no es concebible lograr la autono-
mía sindical sin un proyecto basado
en la adhesión de la gente trabaja-
dora, de nuestra gente”.

-¿En qué medida la afiliación es
un elemento clave del modelo sin-
dical de ELA?

-Desde sus inicios, ELA apostó por la
afiliación para poder trabajar con total
autonomía, al margen de cualquier
presión externa. Y en esta autonomía
sindical reside nuestra fuerza, nuestra
capacidad para hacer frente a la patro-
nal. No es posible confrontar con la
patronal, pública y privada, desde una
posición de dependencia y debilidad
financiera, por lo que tenemos que
seguir incrementando nuestra afilia-
ción.

-¿Qué hay que hacer para ello?

-Para nosotros el núcleo de trabajo
sindical está en la empresa. Si quere-
mos seguir mejorando en afiliación
debemos organizar y reforzar las sec-
ciones sindicales. Si no logramos sindi-
calizar la empresa, hacer que los traba-
jadores y trabajadoras se afilien, no es
posible avanzar en nuestro modelo sin-
dical de disputa con la patronal, no tie-
ne recorrido. Es por ello que en 2003
pusimos en marcha un plan de trabajo

en este sentido. Un plan de trabajo,
que tras sucesivas mejoras, nos ha per-
mitido dar pasos importantes, pero
todavía insuficientes. En ELA somos ya
más de 108.000 afiliados y afiliadas, lo
que nos debe llenar de orgullo, pero
sin caer en la autocomplacencia. 

-Has hablado de la importancia
de las secciones sindicales.

-Los responsables de las secciones
sindicales tienen que fijar unos objeti-
vos afiliativos. No podemos dejar a un
lado este tema tan vital para el desa-
rrollo de nuestro modelo sindical. Las
secciones sindicales tienen que ser
conscientes de que el sindicalismo de
contrapoder, el alejado de las subven-
ciones y las prebendas de la adminis-
tración, sólo es posible con altos nive-
les de afiliación. Y para ello es impres-
cindible que las secciones sindicales
tengan un plan de afiliación contrasta-
do con los responsables de las federa-
ciones.

Por otra parte, el nivel de afiliación
existente en la empresa es determinan-
te a la hora de plantear la negociación
colectiva y, en su caso, el conflicto.
Una mayor afiliación permite afrontar
el conflicto con mayores garantías e
implicación de los trabajadores y traba-
jadoras.

Sabemos que la negociación colecti-
va que necesitamos viene de la sindica-

lización de empresas y sectores, porque
sólo la afiliación organizada nos hace
fuertes.

-¿Qué aspectos se destacan en
este plan de afiliación?

-Con el lema Para que no te callen
la boca. Únete la sindicato. Afíliate se
van repartir miles de hojas informativas
en las que se destaca la importancia
que tiene el sindicato en la lucha con-
tra la precariedad, la discriminación y el
deterioro de las condiciones laborales.
También se destaca la labor que está
haciendo nuestro sindicato en la
defensa de un modelo social más justo
y que dé prioridad al as necesidades de
la gente más necesitada.

El sindicato cumple una función
social de primer orden y ELA no va a
renunciar a ella. Los trabajadores y tra-
bajadoras necesitamos el sindicato; lo
necesitamos con autonomía plena res-
pecto de gobiernos y patronales. Lo
necesitamos así porque sólo desde la
autonomía el sindicato puede desem-
peñar su papel y defender los intereses
de su gente.

Txema Laiseka, destaca la importancia de la afiliación para 
salvaguardar la autonomía sindical

TENEMOS QUE AFILIAR

Manu Robles-Arangiz Fundazioa Institutuak anto-
latuta, Sindikalismoa eta Europar esparrua. Eskubide
kolektiboen aurkako erasoak eta giltzarri sindikalak
formazio jardunaldia egin zen maiatzaren 8an. Bar-
tzelonako Pompeu Fabra Unibertsitateko Julia Lopez
Lopez eta Consuelo Chacarteguik Javega irakasleak
izan ziren jardunaldi hauetako gonbidatu bereziak. 

Lopezek eta Chacarteguik gaiaren inguruko beren
gogoetak azaldu zituzten; horrela, gaur egun pilpile-
an dauden hainbat gaien inguruko hausnarketa eta
eztabaida sakona egiteko aukera izan zen. Hala nola,
prekarizazioa (azpi-kontratazioaren, sasi-autonomoen
eta aldi baterako laneko enpresen bidez), eta lana

hedatzea nahi gabeko lanaldi partzialera. Halaber,
eskubide kolektiboak eta grebarenak murriztea ere
mintzagai izan ziren jardunaldian.

Julia Lopez Lopez Zuzenbide-doktorea Madrilgo
Unibertsitate Konplutentsean, Zuzenbide-doktoretza-
ren aparteko saria lortu zuen. Gaur egun, Bartzelona-
ko Pompeu Fabra Unibertsitateko katedraduna da,
Lan eta Gizarte Segurantzaren Zuzenbidean. Consue-
lo Chacartegui Javega, berriz, Zuzenbide-lizentziatua
da Valentziako Unibertsitatean, Enpresa Zuzenbidea-
ren espezialitatean. Zuzenbide doktore titulua Pom-
peu Fabra Unibertsitatean lortu zuen, aho batez
emandako bikain cum laude kalifikazioarekin. Dokto-

retza-tesia Lan-kontratua eta aldi baterako laneko
enpresak izan zen, eta, hain zuzen ere, Julia Lopez
Lopez doktorearen zuzendaritza pean burutu zuen.
Egun, Bartzelonako Pompeu Fabra Unibertsitateko
irakasle titularra da. Biak ala biak lankidetzan ari izan
dira hainbat alditan eta argitalpenetan.

SINDIKALGINTZA ETA EUROPAR ESPARRUA AZTERGAI 

ELAk berebiziko 
garrantzia emango dio

afiliazioari datozen 
hilabeteetan


